

L'Annuaire du Canada de 1922-23 a donné, pages 610-611, un bref résumé des débuts de cette industrie et de son développement accompagné de la statistique du bétail tirée des recensements décennaux de 1871 à 1921. Ces données sont résumées dans le tableau 33.

### 33.—Bétail recensé et animaux tués ou vendus par les cultivateurs canadiens, années de recensement 1871-1921.

Année.	Animaux de ferme.			Animaux tués ou vendus et laine vendue.			
	Bêtes à cornes.	Moutons.	Porcs.	Bêtes à cornes.	Moutons.	Porcs.	Laine.
	nomb.	nomb.	nomb.	nomb.	nomb.	nomb.	liv.
1871.....	2,484,655	3,155,509	1,366,083	507,725	1,557,430	1,216,097	11,103,480
1881.....	3,382,396	3,048,678	1,207,619	657,681	1,496,465	1,302,503	11,300,736
1891.....	3,997,023	2,563,781	1,733,850	957,737	1,464,172	1,791,104	10,031,970
1901.....	5,446,944	2,510,568	2,332,902	1,086,353	1,329,141	2,497,636	10,550,769
1911 <sup>1</sup> .....	6,649,982	2,227,916	3,691,235	1,752,792 <sup>2</sup>	949,039 <sup>2</sup>	2,771,755 <sup>2</sup>	6,933,955
1921 <sup>1</sup> .....	8,391,424	3,196,078	3,324,291	1,616,626 <sup>2</sup>	1,027,975 <sup>2</sup>	1,779,339 <sup>2</sup>	11,338,268

<sup>1</sup>Recensement effectué au premier juin, tandis que les recensements précédents avaient lieu plus tôt de telle sorte qu'un plus grand nombre de jeunes animaux figure en 1911 et 1921.

<sup>2</sup>Les animaux abattus dans les fermes n'y figurent pas. Les chiffres suivants se peuvent comparer avec les données des années précédentes (les chiffres de 1911 étant partiellement approximatifs).

	Bêtes à cornes.	Moutons.	Porcs.
1911.....	1,915,059	1,097,015	4,282,624
1921.....	2,095,959	1,217,993	2,972,413

Le tableau 34 donne les nombres-indices des animaux de ferme pendant les années 1918 à 1924, exprimés en pourcentages de la moyenne de la période quinquennale 1911-1915.

### 34.—Nombres-indices des animaux de ferme du Canada, de 1918 à 1924.

(Moyenne de 1911 à 1915 = 100).

Année.	Animaux de ferme.				
	Chevaux.	Vaches laitières.	Autres bêtes à cornes.	Moutons.	Porcs.
1918.....	128.0	133.2	176.4	145.6	125.8
1919.....	130.1	133.6	177.2	163.2	118.5
1920.....	120.6	132.0	164.5	177.5	103.1
1921.....	135.2	140.7	175.4	175.3	114.5
1922.....	129.4	141.0	161.9	155.7	114.8
1923.....	125.2	137.8	151.5	131.4	129.2
1924.....	127.3	140.3	155.4	128.1	148.6

**Débouchés offerts au bétail, en 1924.**—L'activité des parcs à bestiaux, déjà remarquable en 1923, année qui constitua un record, s'est notablement accrue en 1924, spécialement au regard des bêtes à cornes, en sensible augmentation sur l'année précédente, et plus encore au regard des porcs, dont l'avance fut très considérable. En 1924, les parcs à bestiaux ont reçu 872,932 bêtes à cornes; en 1923, 830,898; en 1922, 862,203 et en 1921, 688,104. Les marchés de l'est, il est vrai, témoignent d'une légère régression, mais elle fut compensée et au delà par les augmentations survenues dans l'ouest du Canada. Les porcs vendus dans les parcs en 1924 furent au nombre de 1,311,362; en 1923, 1,031,656; en 1922, 835,773 et en 1921, 681,427; cette augmentation fut commune à tous les marchés, sauf Montréal. Le commerce des veaux fut également plus actif, mais les moutons sont tombés de 598,305 têtes en 1920 à 440,065 en 1924.

Considérant les échanges interprovinciaux du bétail, des données similaires à celles du tableau 24 placent la Saskatchewan à la tête des provinces exportatrices de bêtes à cornes aux autres provinces en 1924, ses expéditions ayant porté sur 204,713 têtes, dont 188,654 aux autres provinces et 16,059 à l'étranger. Le Manitoba, qui reçut de la Saskatchewan 174,572 têtes, en exporta lui-même 170,256